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万人 万企助
本报讯（记者 孙庆

辉 文/图）河南省培育 钻
石 交 易 中 心 今 年 9 月 份
将开门迎客……这是昨
日 在 郑 州 高 新 区举行的

“珠宝新增长”高管圆桌会
上传出的消息。

当天举行的“珠宝新
增长”高管圆桌会，由中国
地质大学（北京）郑州研究
院、郑州高新产业投资集
团有限公司主办。

“世界培育钻石看中
国 ，中 国 培 育 钻 石 看 河
南。”据了解，郑州高新区
将按照郑州市“一核心三
基地”规划布局要求，从培
育钻石研发中心、推广中
心、交易中心、加工中心、
智力中心和品牌中心 6个
方面精准发力，高标准持
续办好金刚石产业大会等
系列活动，加快建设新材
料产业园、国际钻石城、培
育钻石交易中心等重点项
目，逐步落实相应产业功
能，向全球培育钻石产业
的新中心扎实迈进。

钻石有体量稳定的市
场环境，全球每年的钻石
市场为800亿美元左右，钻
石珠宝饰品市场占比仅次

于黄金翡翠。目前培育钻
石行业仍有巨大市场潜能
有待开发。在全球钻石细
分领域，培育钻石占比仅
为全球的 17%。未来，培
育钻石仍有 33%的市场
潜能有待挖掘，于是河南
培育钻石交易中心就应
运而生。河南培育钻石
交易中心由郑州高新产
投集团与中国地质大学
（北京）郑州研究院联合
启动筹建，今年 9 月份将
开门迎客。

河南培育钻石交易中
心为何选址郑州高新区？
近年来，高新区聚焦超硬
产业主攻方向，深化产业
链创新链供应链招商，鼓
励企业进行设备更新和技
术改造，大力培育龙头企
业，形成了“技术研发—原
料及辅料生产—生产设备
制造—超硬材料合成—超
硬材料制品”全产业链发
展格局，是国内唯一获批
的国家超硬材料特色产业
链、国家火炬计划超硬材
料产业基地。辖区集聚相
关企业 1838家，规上企业
23家，拥有三磨所、华晶、
中钢、富耐克、中南杰特等

一批行业代表企业，拥有
超硬材料国家重点实验
室、检验检测中心等国家
级 平 台 ，汇 集 了 行 业 内
70%以上的中高端创新资
源。预计2024年超硬材料
产业产值突破300亿元，规
上超硬材料企业研发活动
实现全覆盖。

河南培育钻石交易中
心致力于打造成为互联网
新经济模式下培育钻石行
业综合服务平台。交易中
心将采用“供应链+库存共
享+线上线下交易”多元
化、多层次、全产业链的服
务生态，设立数字化培育
钻石交易服务平台、数字
化全产业链产品库存共享
平台、线下展示交易中心、
加工设计工作室、标准化
研究中心与检验检测中
心、品牌孵化中心、直播基
地和产业学院八大板块，
满足培育钻石交易、展示、
检验检测、物流、仓储、保
险、人才培养、信息发布等
多种市场需求，构建完善
的培育钻石市场要素，建
立健全的培育钻石产业生
态，打造开放共享的培育
钻石创业空间。

本报讯 （记者 武建玲
通讯员 刘鹏）“十分感谢工
业路街道帮助我们寻找合适
的办公场所，使我们新公司
的业务能够如期开展。”昨
日，郑州普罗动物药业有限
公司负责人激动地说。

今年以来，上街区工业路
街道坚持以企业需求为导向，
持续开展“万人助万企”活动，
推行全流程帮办代办业务，为
企业提供优质高效服务。

该街道坚持把优化营商
环境作为工作的重中之重，
牢固树立“店小二”服务意
识，定期开展走访交流，及时
掌握企业经营状况和需求，
为企业提供人性化、个性化
服务。依托“郑连心”线上平
台，收集企业问题，为企业量

身定制服务事项，帮助企业
找政策、找场所、找资金、找
人才、找合作、找服务，先后
收集企业问题 32项，解决率
100%。同时，坚持把政策支
撑作为优化营商环境的重要
抓手，实现了从“企业找政
策”向“政策找企业”的转
变。该街道组建一支懂政
策、熟业务的政策宣传队伍，
通过举办政策宣讲会、发放
宣传资料等方式，让企业了
解政策、用好政策，指导帮助
企业办理各项手续。

下一步，工业路街道将
持续完善和健全企业服务机
制，围绕企业琐事、烦心小事、
创业难事提供常态化服务，帮
助解决员工招聘、手续办理等
问题，助推企业稳步发展。

本报讯（记者 朱翔宇）
“我们公司情况相对复杂，对
不动产证的办理流程也不了
解，原本想着办理需要很长
时间，没想到政务服务部门
这么给力，市、区联合办公
很快帮我们解决了心头难
题。”日前，郑州顶益食品有
限公司厂务处处长李仲景连
连称赞。

据了解，今年 4月，二七
区政务服务中心在了解到郑
州顶益食品限公司在办理不
动产证过程中遇到困难后，
及时上报到市政务办，请求
协调市有关部门给予支持。
随后，市政务办工作人员赶
往郑州顶益食品有限公司，
现场为企业答疑解惑。通过

市、区两级联动机制，市政务
大厅开辟绿色通道，指定专
人负责，市不动产中心、市房
管局组织业务骨干为企业提
供一对一辅导。二七经开
区、马寨镇全力做好后续服
务，公司很快取得不动产
证。近日，郑州顶益食品有
限公司为办理部门送上锦
旗，以表达感谢之情。

今年以来，二七区政务
服务中心建立“美好政务服务
官”制度，精准对接服务企业，
累计走访重点项目、规上企业
65家，发放“二七帮·易企办”
政务服务卡160余张，赠送“惠
企大礼包”1500余件，组建帮
办服务团队234人，受理企业
诉求办结率93.47%。

本报讯（记者 杨宜锦
通讯员 寇黎晓）“应询部门负
责人要直奔主题、言简意赅，
不要将应询变成全面工作汇
报。现在开始询问。”5月 29
日，新郑市六届人大常委会第
十五次会议期间，召开联组会
议，分别对“积极应对人口老
龄化加快发展养老服务”“优
化营商环境，推动高质量发
展”方面工作开展专题询问。

询问现场，问询人直指要
害、直奔主题，应询人直面问
题、直截了当。整场专题询问
监督有“刚性”、回答有“干
货”，问出了群众企业的期盼。

“随着人口老龄化现象
日益突显，养老设施不足的
问题日益突出。请问我市是
如何合理规划养老服务设
施，保障用地需求的？”“行政
审批过程中存在中介服务不
规范、服务水平不高现象。
请问，如何有效引导其遵循

行业规范？如何确保中介机
构的公开透明运作？”专题询
问以一问一答方式进行。新
郑市人大常委会委员面对面
指出各单位、部门在养老服
务、优化营商环境工作上存
在的短板问题。从招商引资
承诺和惠企政策兑现，到政务
服务、土地手续办理、消防安
全、基层行政执法、供水供电
供气等，提出的问题聚焦实际
工作中的难点堵点和社会各
方面的殷切期盼。

新郑市发改委、自然资
源规划局、民政局、卫健委、
市场监管局、城市管理局、住
建局、郑州市环保局新郑分
局、消防大队等相关部门作
为应答人，纷纷就委员提出
的问题坦诚作答。

在部门主要负责人回答
完毕后，会议还现场组织了
一场满意度测评，测评结果
当场公布。

本报讯（记者 卢文军 通
讯员 张晨 宋晗）为全力推动
中牟教育事业高质量发展，加
快打造与郑开同城化核心增
长极相适应的现代化教育体
系，昨日，中牟县绿博教育产
业园项目开工奠基。

中牟县绿博教育产业园
位于中牟县现代服务业开发

区内，总投资额约6亿元，总建
筑面积约 11万平方米。项目
规划科学，建设标准高，配套
设施齐全，计划设置93个教学
班，可容纳师生5000余人。

近年来，中牟县上下锚定
教育强县建设目标，秉持“对
教育怎么重视都不为过，对教
育多大的投入都值得”的理

念，坚持把教育摆在优先发展
的战略位置。中牟县绿博教
育产业园项目是县委、县政府
落实教育优先发展战略的重
要举措，产业园的奠基培土将
为中牟教育发展版图上再添

“新动能”，为全县莘莘学子提
供更优质的教育资源和更广
阔的发展空间。

打造超硬材料产业新高地

河南省培育钻石交易中心
预计9月迎客

中牟县绿博教育产业园开工
可容纳师生5000余人

专题问询会直指主题
一问一答显责任担当

二七区：
市、区联合办公 助企跑出加速度

上街区工业路街道：
全流程帮办代办 助企业稳步发展


